

La Corporación Municipal de Fomento al Desarrollo Comunal y Productivo de Parral, tiene como visión trabajar para la satisfacción de necesidades de la comunidad, a través de una gestión social, cercana y de calidad, la integración de diferentes servicios a disposición de los habitantes de la comuna de una manera autónoma y gestionando sus propios recursos humanos, técnicos y financieros.

En sólo casi 3 años de funcionamiento y gracias a un gran equipo, que es liderado desde septiembre de 2021 por Fabian Abasolo, Secretario Ejecutivo, la Corporación de Desarrollo, ha desarrollado distintos convenios con otras fundaciones y organismos nacionales e internacionales, con el único objetivo de acercar servicios de calidad a comunas rurales y postergadas como la nuestra, en los cuales se encuentran:

Fundación FEDES

Esta iniciativa surge a través de un convenio realizado por la Corporación de Desarrollo para ir en ayuda de usuarios del sistema de Salud Municipal y Educación.

De esta forma, Corporación de Desarrollo, **hizo entrega de sillas de ruedas a todas las Unidades Educativas**, tanto urbanas como rurales, además de los Jardines Infantiles VTF de la ciudad, permitiendo atender una importante necesidad presente en cada establecimiento educacional.

Además, se logró la entrega de sillas de ruedas a más de 200 personas que no pueden optar a los servicios de esta índole y que le correspondería al Estado.

La inclusión es uno de los principios fundamentales en la Corporación de Desarrollo, es por esta razón, que se **seguirán realizando convenios de colaboración** para llegar con más y mejores beneficios a cada rincón de Parral.







+56 73 273 5413
✓ corporacióndesarrollo.parral@gmail.com
Pablo Neruda #755







• Fundación Arturo López Pérez

Conscientes de la espera que viven miles de mujeres en prestaciones tan importantes como la salud preventiva y en este caso el acceso a mamografías, la Corporación de Desarrollo en conjunto a la Fundación Arturo López Pérez, realizó un operativo en el mes de febrero de 2022, en la cual se realizó 100 mamografías gratuitas en clínica móvil, la cual contaba con unidades de salud equipados, mamógrafos y especialistas a cargo.





Fundación KAPLAN

La salud de nuestros adultos mayores es lo primordial, es por eso que la Corporación de Desarrollo firmó un convenio de cooperación con la Fundación Cardiovascular Dr. Jorge Kaplan Meyer.





Mas de 100 adultos mayores de Parral, quienes esperaban atención cardiológica, fueron atendidos gratuitamente gracias al operativo cardiológico solidario de la fundación, la cual se ejecutó a través de la casa del adulto mayor.



La Corporación ha participado en diversas actividades sociales apoyando a los habitantes de la comuna de Parral. Siempre brindando y fomentando la salud y la participación ciudadana.

Proyecto Sercotec calle Igualdad

Porque sabemos que el emprendimiento y el comercio es el motor del desarrollo en las ciudades. La corporación de desarrollo apoyó fuertemente el Proyecto comercial del Barrio Igualdad, a través de un co-aporte económico, el que permitió entre otras cosas, mejorar la potencia de luz en cada alumbrado publico (de 80 a 150 watts), instalación de cámaras de seguridad, capacitaciones, pintura en fachadas, entre otros beneficios.









Donación de un año de mascarillas colegio CEIA

El año 2022 la Corporación de Desarrollo, junto al Secretario Ejecutivo; Fabián Abasolo, visitaron el establecimiento educacional CEIA Juanita Zúñiga, donde se hizo entrega de 1 año de mascarillas a la unidad educativa, lo que permitirá proteger y resguardar la salud de la comunidad educativa.















Donación de kits de aseo personal Centro Penitenciario de Parral

Internos del Centro Penitenciario de Parral fueron beneficiados con kits de aseo personal, gestionados por la Corporación de Desarrollo Municipal.

La corporación siempre está buscando y realizando alianzas y convenios con distintas fundaciones del país, las que permitirán traer más beneficios para nuestra comuna.









Donación Hogares de Acogidas de Parral

Adultos Mayores de cuatro Hogares de Acogida de Parral, se beneficiaron con una importante donación gestionada a través de la Corporación de Desarrollo.

Se entregaron elementos y ayudas que facilitan su movilidad e independencia, como sillas de ruedas, baños portátiles y alzadores para baños, entre otros.





Así mismo, esta donación incluyó 2.700 cepillos de dientes que beneficiarán a niños y niñas de establecimientos educacionales municipalizados.



Actividad campeonato BMX y Skate

El 19 de diciembre de 2022, mas de 100 jóvenes deportistas de distintas ciudades del país, participaron en el Campeonato de BMX y Skate, realizado en el Street Park de nuestra alameda las delicias.

Esta iniciativa fue impulsada por Fomento Productivo, a través de su programa "Casa Joven" y contó con el importante apoyo y patrocinio de la **Corporación de Desarrollo de Parral** y la Corporación de Deportes.





Esta actividad estuvo enfocada en jóvenes entre los 15 y 29 años de edad, que practican estos deportes, donde pusieron a prueba todas sus habilidades y destrezas para la obtención del preciado título.



Adquisición vehículo discapacidad

Gracias a un importante convenio de colaboración entre la **Corporación de Desarrollo, liderado por Fabián Abasolo**, una Fundación Internacional y la embajada de suiza, se concretó la adquisición de un vehículo el cual está hecho para facilitar el transporte de personas con discapacidad.

Este medio de transporte, es utilizado por nuestra Casa de la Discapacidad, donde son cerca de 80 pacientes los beneficiados a distintos Centros de Salud y Teletón, apoyando y contribuyendo directamente en el correcto desarrollo de sus terapias.













Alianzas por el desarrollo y reciclaje

Buscar nuevas alternativas de manejo de residuos y potenciar el reciclaje en nuestra ciudad, es la misión que tiene nuestra Casa Municipal del Medio Ambiente.

Es por esta razón que funcionarios de esta unidad, junto a la **Corporación de Desarrollo**, visitaron las instalaciones de la empresa GAIA, ubicada en la región metropolitana. Esto, con la finalidad de conocer el importante trabajo que realizan transformando residuos en material para fabricación de nuevos elementos y darles una nueva vida a los desechos.

Además, esta visita tuvo por finalidad gestionar un futuro convenio de colaboración, lo que le permitirá a Parral estar a la vanguardia en manejo, transformación y reciclaje de residuos.













Transporte de alumnos Instituto San Agustín

Este proyecto financiado por la Corporación de Desarrollo, permitió el traslado diario de los alumnos desde sus domicilios hasta su respectivo establecimiento educacional y viceversa, Instituto San Agustín, Linares. El propósito de esta iniciativa es dar tranquilidad a padres, madres y apoderados, así como también darles la seguridad a los alumnos de que llegará a su establecimiento, seguros y a la hora.





+56 73 273 5413
Corporacióndesarrollo.parral@gmail.com
Pablo Neruda #755



Programa médico a domicilio

Esta iniciativa considera principalmente a pacientes postrados y adultos mayores quienes son visitados directamente en sus domicilios. En conjunto con DIDECO, la **Corporación Municipal de Fomento al Desarrollo Comunal y Productivo de Parral**, llevó a cabo el exitoso programa Municipal de Médico a Domicilio, el cual ha tenido un importante y reconocida acogida de parte de los vecinos de la comuna.





Programa de fondo social de medicamentos

El proyecto va enfocado a todas aquellas personas en situación de pobreza o riesgo de exclusión social que no pueden hacer frente a la aportación económica de los medicamentos recetados. Es por esto, que, gracias a un importante apoyo económico de la Corporación de Desarrollo, ha permitido el acceso de medicamentos gratuitos a un grupo de habitantes de la comuna.







Programa de apoyo a ferias de Fomento

El Municipio de Parral en conjunto con el apoyo financiero de la Corporación de Desarrollo, permitieron el desarrollo de ferias navideñas mostrando apoyo para los comerciantes y emprendedores locales, llevado a cabo en diciembre 2022, ubicado en la Plaza de Armas.

Los carros navideños se ha hecho costumbre Parralina recorriendo diferentes sectores urbanos de la comuna, en la cual se prepara un camión con adornos navideños, acompañado de un viejo pascuero, música, entrega de dulces y regalos. Enfocado a todas las familias, en especial a los niños, causándole la alegría de la navidad.

Por último, la "Esfera Luminosa Navideña", marca tendencia en el sector de la Alameda las Delicias, para todos los habitantes de Parral y visitantes.









Aporte en mejoras en terminal de buses

Se realiza aporte de mejoras e implantación de cámaras de seguridad además de gestión de letreros publicitarios con la empresa "Ebonor" (Coca Cola).



Alianza con Embajada de Israel

Gracias al trabajo desarrollado por la Corporación de Desarrollo, liderado por Fabian Abasolo, ha logrado diferentes alianzas con fundaciones nacionales y gracias a su excelente gestión, ha logrado llegar a alianzas internacionales, tal como la Embajada de Israel, la empresa NETAFIM.

Gracias a la alianza se pudo hacer entrega de 500 metros cuadrados de riego tecnificado al predio Santa Elisa, lugar donde hacen practica nuestros alumnos del Liceo Federico Heise, de la especialidad de Agropecuaria.

La corporación seguirá trabajando para seguir acercando servicios de calidad a toda nuestra comuna y buscará convenios para lograr mas adelante capacitaciones para los agropecuarios Parralinos.











Aporte para accesibilidad de baños plaza Parral

La municipalidad junto con el apoyo de la Corporación de Desarrollo, implementaron servicios higiénicos en la Plaza de Armas, donde la Corporación, en su objetivo de lograr mayor inclusión en la comuna, efectuó aporte para llevar a cabo la accesibilidad universal para personas con discapacidad.









Aporte para pasarela peatonal Igualdad Sur

Uno de los diversos mejoramientos urbanos, se encuentra la nueva pasarela peatonal ubicada en igualdad sur a un costado del puente del lugar sobre el Canal Fiscal, permitiendo el tránsito y resguardo de los peatones. Esta iniciativa es llevada a cabo gracias a la Corporación de Desarrollo.









Apoyo en compra de Digitalización; Impresoras Bluetooth, Sumut para emprendedores locales

Cuando el año 2022 comenzó a regir la digitalización del comercio y boleta electrónica, la Corporación de Desarrollo, dio inicio al Programa de Formación en digitalización de Pymes "Emprendedoras Digitales" y le entrega de más de 150 impresoras y sistemas de pago digital, a almacenes y pequeñas pymes.

También mencionar que nuestra corporación ha generado políticas públicas locales exitosas y sostenibles en el tiempo tales como:

• Farmacia Comunal Dr. Patricio Blanco

El proyecto de la farmacia Comunal, impulsada por la Corporación de Desarrollo, se inauguró un 3 de agosto de 2020, la cual nació desde la participación ciudadana, en una encuesta virtual, donde más de 80% de los Parralinos, optaron por contar con una farmacia moderna, eficiente y con medicamentos al alcance de todos.

Durante el funcionamiento, la Farmacia comunal ha sido catalogada como uno de los grandes avances locales en materia de salud, y donde día a día se realizan mejoras para una mejor y expedita atención, entre ellas se encuentran:

- Ampliación al doble de la sala de ventas.
- Instalación de puertas automáticas.
- Instalación de aire acondicionado.





- > Instalación de cobertizos y bancas.
- Sala de fraccionamiento que permite la compra de medicamentos mucho más económicos aún.
- > Ampliación a 7 cajas de atención además de un moderno TOTEM que permite la priorización de adultos mayores y personas con discapacidad
- > Entre otros.



















Farmacia Móvil

Si hay algo que nos enseñó la pandemia, las cuarentenas y restricción de movilidad, es que son los servicios los que deben llegar a los territorios, por ello, desde cuando nuestro secretario ejecutivo de la Corporación de Desarrollo nos planteó la idea de implementar una farmacia móvil, apoyamos sin dudarlo y de manera unánime en nuestro Concejo Municipal. Esta Farmacia ya lleva 4 meses presente en toda la comuna, con una calendarización que es trabajada de manera conjunta. Con nuestros dirigentes vecinales y que viene a facilitar la llegada de servicios de calidad y dignos a nuestros habitantes, especialmente del mundo rural.











• Óptica Comunal

Recuerdo en la pasada cuenta pública, en este mismo lugar, haber encomendado al Secretario ejecutivo de la Corporación de Desarrollo, Fabian Abasolo, poder explorar e indagar la instalación de una óptica comunal, lo cual para miles de Parralinos era un sueño difícil de alcanzar, recibir como respuesta: antes de la próxima cuenta pública eso será una realidad y así fue. Con orgullo puedo decir que en un poco más de un mes de funcionamiento son más de 2.500 personas las que han accedido a un gran servicio de atención visual.

Parral tiene la óptica más moderna de Chile, gracias a la gestión, trabajo arduo y compromiso social de personas como **Fabian Abasolo y Joaquín Losada**, presidente de la Fundación Global Visión. También en este sentido agradecer al Concejo Municipal la aprobación unánime para que este moderno equipamiento fuera instalado en el edificio nuevo emplazado al costado oriente de nuestro municipio.

Y como los desafíos y el cumplir con los habitantes de Parral es un sello innegable de nuestra Corporación de Desarrollo, quiero pedirle a **Fabian Abasolo**, comience a trabajar para que en los próximos meses nuestros vecinos, sobre todo del sector rural, puedan contar con atención oftalmológica en sus sectores, a través de una óptica comunal móvil y que se sume a nuestra exitosa farmacia comunal móvil que ya recorre nuestra comuna.



Por último do la Mamoria Anual 2022, autoriza
Por último, de la Memoria Anual 2022, autoriza:
Paula Retamal Urrutia
Presidente Corporación
Fabián Abasolo Narváez
Secretario Ejecutivo

